

“ Ce qui me rassure le plus sur la durée de notre amitié, écrivait L. Cornudet, c'est le sentiment religieux qui nous unit. Puissions-nous ne jamais la perdre, cette sainte religion ! Puissions-nous par notre exemple mutuel nous raffermir dans ses doctrines sublimes, et qu'entre toi et moi, elle soit, comme dit Bossuet, une immortelle médiatrice ” !

Est-il bien vrai que l'amitié chrétienne n'aura jamais de fin ? Sur cette terre n'y a-t-il pas des séparations inévitables ? La mort vient souvent, malgré nos supplications et nos larmes, briser les liens qui nous unissaient à d'autres âmes. Un à un nos amis quittent ce monde et nous laissent seuls au milieu des ruines de tant de projets soudainement détruits, et de tant de joies à jamais évanouies. Serons-nous désarmés en face de la mort ? devrons-nous lui livrer pour toujours ceux que nous aimons ? Oui, c'est la fin, pour l'amitié qui n'a pas jeté ses fondements en Dieu. Mais pour nous, fils de l'espérance, qui avons mis en Lui tous nos espoirs, qui attendons de Lui la perfection de notre amitié, tout n'est pas perdu, rien n'est perdu. Sans doute les séparations de la mort sont terrib'les ; notre pauvre cœur souffre de ne plus sentir son ami auprès de lui ; nos yeux pleins de larmes cherchent en vain les traits de celui dont les sourires et les paroles nous ont si souvent réjoui. Pour le chrétien :

Tout amour qui s'éteint, toute amitié ravie,
Est un gage de plus qu'on jette à l'autre vie.

Sans doute, nous avons perdu la présence visible de nos amis, mais une société invisible s'est formée. Les liens que nous avions noués, loin de se briser, se resserrent davantage. Nos chers disparus, nous pouvons toujours les trouver en Dieu. Quelle joie de penser que ce Dieu que nous adorons à travers les voiles du mystère, ils le voient à découvert ; que ce cœur qui nous a aimé, aime Dieu maintenant sans réserve, que pour lui, il n'y a plus d'éigme, plus d'incertitude, plus de tentation, plus de souffrance ; que dans le face à face de la vision et le cœur à cœur de l'amour, c'est le bonheur parfait et sans fin !